



Augusto Monterroso, de 79 años, es considerado uno de los grandes cuentistas hispanoamericanos de la actualidad, ganó el premio "Príncipe de Asturias" a las letras en España

De las letras

## El "Asturias" para Monterroso

El escritor guatemalteco, maestro del relato breve, fue galardonado ayer en Oviedo por la extraordinaria "riqueza ética y estética" de su obra

**OVIEDO.-** Augusto Monterroso, de 79 años, es considerado uno de los grandes cuentistas hispanoamericanos de la actualidad. En 1996 obtuvo el Premio Juan Rulfo. Entre sus obras más significativas destacan "La Oveja Negra y demás fábulas", "La Letra E", "Lo Demás es Silencio", "Movimiento Perpetuo" y "La Vaca". Su candidatura fue propuesta por la Academia Hondureña de la Lengua y se impuso por mayoría sobre la novelista catalana Ana María Matute en la última votación del jurado, que ya había descartado los nombres de Ernesto Bryce Echelique y Antonio Lobo Antunes.

El presidente del jurado, Víctor García de la Concha, director de la Real Academia Española, dijo que la obra narrativa de Monterroso "constituye todo un universo literario de extraordinaria riqueza ética y estética, del que cabría destacar un cervantino y melancólico sentido del humor". El jurado valoró, además, el aporte del guatemalteco en el enaltecimiento del relato breve, al que consiguió dotar de una intensidad y apertura de argumentos inéditos hasta el momento.

### TRAYECTORIA CIUDADANA

Otro mérito de Mon-

terroso, considerado en el otorgamiento del premio, fue su trayectoria ciudadana, la dura experiencia del exilio - que lo trajo a Chile a mediados de los 50, antes de asentarse en México- y la constante preocupación sobre los asuntos más inmediatos de la vida contemporánea de Iberoamérica.

Formaron parte del jurado (además de García de la Concha), los académicos y periodistas Luis María Ansón y Juan Luis Cebrían; el rector de la Universidad de Santiago de la Compostela, Darío Villanueva; el director general del Libro, Archivos y Bibliotecas, Fer-

nando de Lanzas; el director del Instituto Cervantes, Fernando Rodríguez Lafuente; y los escritores Rosa Montero, Fernando Sánchez

Dragó, Fernando González Delgado, José Luis García Martín, Fernando García de Cortázar, Rafael Conte, Antonio Colinas, Pedro Casals y Andrés Amorós.

El Premio Príncipe de Asturias de las Letras es el cuarto de ocho galardones que se entregan este año. El año pasado fue distinguido el escritor alemán Günter Grass, quien a los pocos meses se ganó el Premio Nobel de Literatura.

# El "Asturias" para Monterroso. [artículo]

Libros y documentos

## FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

## FORMATO

Artículo

## DATOS DE PUBLICACIÓN

El "Asturias" para Monterroso. [artículo]. retr.

## FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

## UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile